

# 校長室便り

(文責)

ドー八  
日本人学校

校長  
酢谷昌義



毎月行う「身体測定」の様子

## 「健康管理」に気をつけて

少し前から体調を崩す子どもが増えたように思います。ちょうどカタルの暑さが本格的になってきた頃と重なるような気がしています。朝から晩まで1日中クーラーの中での生活が影響しているのではないかと心配です。この国の季節の変わり目というものでしょうか。

今朝は全校集会の日でしたから、健康管理をしっかりしようという話を子ども達にしました。

「先日からずいぶん暑さが厳しくなり、学校でも家に帰ってからクーラーがつかいなしの生活になってきたように思います。みんなが寝ている間に布団を蹴ったり、お腹を出して寝ているかもしれません。寝ている間のことは自分では分からないものですが、自分で自分の健康に気をつけようと思わなければ、こういう環境の中ではすぐに体調を崩してしまいます。

私は去年の新型インフルエ



今朝の「全校集会」

ンザが流行した頃から、外出して帰った時には必ずうがい・手洗いをしています。これは今でも続けています。自分の体を守るために、自分でできることは続けようと思っています。みんなも自分の健康は自分で気をつけるようにしてください。

こういう国で過ごすには、元気であることが何よりも大切だと思います。体調がすぐれない時には決して無理をせ



みんなで楽しく食べるお弁当

ず、少しでも早く良くなるように気をつけましょう。いつもみんなが元気で学校に来てくれたら嬉しいです。」

いつものように子ども達はきちんと話を聞いていました。少しでも自分の体に意識を向け、そして習慣化できるものは身につけていってほしいと思います。

健康が必要なのは、普段の生活でそれを意識せずに過ごすことができるからです。子どもの場合は特にそうでしょう。うがい・手洗いなども習慣化すれば特に意識することはなくなってきました。こんなふうに考えると、生活習慣というものがどれほど大切かがとても良く分かります。

## 明日は「地域理解校外学習」 楽しみな大使館・シティーセンターの見学

明日は今年度第2回目の「地域理解校外学習」です。今回は大使館とシティーセンターの見学に出かけます。どちらも学年ごとに課題を持って学習します。

昨年の開校以来、ドー八日本人学校は大使館に大変お世話になっています。何度も訪問させていただきました。しかし子ども達には、なかなか大使館のことについて理解す

ることは難しいようです。今回の学習を通して、少しでも理解が深まることを期待しています。



「シティーセンター」を学習します

# 校長室便り

(文責)

ドーハ  
日本人学校

校長  
酢谷昌義



みんな荷物を預けて見学開始

## 第2回地域理解校外学習

昨日第2回目の「地域理解校外学習」に出かけてきました。予定通りシティーセンターと大使館の見学学習を行いました。今回は低・中学年と高学年・中学部とでは見学先の時間配分を変えて実施しました。

シティーセンターの時間を長めにとった低・中学年は、お店の様子をじっくりと見学していました。大使館見学の時間を長くした高学年・中学部は、様々な部署で詳しい説明を聞き大使館の役割がかなりつかめたのではないかと思います。また低・中学年にも分かりやすい説明をと、大使館では事前にいろいろと資料を準備して下さるなど大変細やかな対応をしていただきました。

私達教員も、実は大使館の業務について良く分かっていないところがたくさんありました。子ども達と一緒に説明を聞くことで、ずいぶん勉強になりました。海外で生活するものが何かとお世話になるのが大使館です。中でも日本



「出発式」をしています

人学校は大使館の支援を最も受けているところです。それにも関わらず、あまり理解していなかったことを恥ずかしくさえ感じました。子ども達にとってもそこで働くみなさんから直接話を聞いたことは、大変有意義な時間であったと思います。

大使館の見学は、低・中学年には少し難しい面があったようにも思います。しかし大



お店の中はグループ行動

使公邸以外の場所も見せてもらい、いろいろな人が働いておられることは理解できたのではないかと思います。良く分からないことや疑問を明らかにすることができれば、それも立派な学習です。

それぞれの学年に応じて、いろいろな感じ方・受け止め方があります。きっと何かを感じ、考えてくれたのではないかと期待しています。



英語での聞き取り調査スタート

## 大使の執務室で「記念撮影」!

いつものように北爪大使御夫妻が、子ども達を大変温かく迎えてくださいました。また岩間参事官も、仕事の合間を縫って相手をしてくださいました。心からお礼申し上げます。

大使は全員を執務室に入れ、一人一人大使のイスに座らせ写真まで撮らせてくださいました。子ども達にとっては、最高の思い出になったのではないかと思います。みんなの嬉しそうな照れくさそうな顔がとても印象的でした。



みんなとても嬉しそうです



# 校長室便り

(文責)

ドーハ  
日本人学校  
校長 酢谷昌義



どの学年もみんな一生懸命調べたり質問したりしていました

## 校外学習風景(1)

校外学習の様子については、既にホームページにアップされています。まだの方がおられましたら、ぜひご覧になってください。

今日はシティーセンターの学習の様子を写真で振り返ってみたいと思います。自分たちが知りたいことや調べようとしていることに、みんな一生懸命取り組んでいました。メモもたくさんとっていました。英語での質問にも挑戦していました。

そんな子ども達の雰囲気少しでも伝えることができたと思います。



これから学習の始まりです



### 校外学習発表会(高学年・中学部)

今日3時間目に、高学年・中学部は地域理解校外学習のまとめとして、調べたことや感想等をお互いに発表する場を持ちました。

シティーセンターでは、いろいろなお店に聞き取り調査をしましたが、質問内容やそれに対する店員の回答を英語で報告しました。

大使館では自分が担当した部署の質問を中心に感想を交えて発表しました。

1・2年生も聞きにきて、小規模ではあっても発表会ら

しい雰囲気になりました。それぞれに頑張って発表していましたが、中学部になると聞き手を意識した発表ができるようになってきました。聞く側にとってもいい発表会になったように思います。



「さすが中学生」という発表でした

# 校長室便り

(文責)  
ドーハ  
日本人学校  
校長 酢谷昌義

## 校外学習風景(2)

今回は大使館での様子を写真でお知らせします。

5つある部署の内「政務」「経済」「広報・文化」「警備・領事」の4つの班で、大変ていねいに説明をしていただきました。子ども達はみんな真剣に聞いていました。

あっという間に見学時間が過ぎお弁当になると、立派なテーブルとイスを利用させてもらいました。前日にはその場で外国の大使を招いて晚餐

会が催されていたそうです。

食事をしながら大使夫人が一人一人に声をかけ、そしていろいろなお話をしてくださいました。お弁当は毎日感謝して残さず食べることから、大使館がどんなことをしているのかまで、子ども達にも良く分かるように優しくかみ砕いて話していただきました。

今回もまた大使館の皆様には大変お世話になりました。お忙しい中子ども達のために



いろいろ教えてくださいました

時間をつくっていただきありがとうございました。北爪大使御夫妻はもちろん、窓口となってお世話してくださった川村様、そして大使館の皆様にご心からお礼申し上げます。



児童生徒代表お礼の言葉

大使のイスに座らせてもらい記念撮影!  
「みんなも日本を代表しています」とお話がありました。

